

EL CUARTO DE  
REFLEXIONES

## #EsClaudia

**MOISÉS  
VERGARA  
TREJO**

**L**a Comisión de Quejas y Denuncias del INE, sesionó el 2 de diciembre para resolver la solicitud de otorgar medidas cautelares, vinculadas con presuntos actos anticipados de precampaña y campaña, así como promoción personalizada, atribuibles a Claudia Sheinbaum Pardo, en su carácter de Jefa de Gobierno de la Ciudad de México.

En el acuerdo emitido, se le pidió deslindarse de la pinta de algunas bardas y de la colocación de lonas alusivas a su persona, lo cual debería hacer por medio de la página de internet del gobierno, así como de sus redes sociales personales e institucionales; además, se le ordenó que solicitara a sus simpatizantes se abstuvieran de realizar conductas que busquen influir en el proceso electoral 2024, todo ello mediante un texto que no es de su autoría, sino que fue redactado por la propia autoridad electoral.

La gobernante capitalina dio cumplimiento en tiempo y forma a la instrucción de la referida Comisión, y anunció que recurriría tal determinación provisional, pues aun no se ha resuelto el fondo del asunto; además, fue enfática en su crítica al INE, el cual "demuestra su sesgo, talante antidemocrático y conservador, al orde-

narme que en medios de comunicación social y con recursos públicos pida a la ciudadanía que no ejerza sus libertades".

Lo cierto es que, con independencia de los constantes embates del INE, Sheinbaum Pardo llega a su cuarto año de gobierno con una aprobación del 60% y de acuerdo con una encuesta de ContraRéplica, ocupa el primer lugar en simpatía entre los aspirantes presidenciales del partido guinda con 39%, seguida de Marcelo Ebrard con 35%, de Adán Augusto López con 15%, y de Ricardo Monreal con 9%.

En el sondeo, este diario también preguntó: "si en este momento fueran las elecciones, ¿por qué partidos votarías?", resultando que Morena obtuvo el 42 % de la preferencia, seguido de Movimiento Ciudadano con 23%, PAN con 18%, PRI con 15% y PRD apenas con un 2% de la votación.

Otra conclusión importante del ejercicio es que aun haciendo la sumatoria de la votación de los partidos que conforman la Alianza (PRI, PAN, PRD), alcanzarían apenas un 35% de las preferencias electorales, lo que no les daría en este momento para triunfar, si ahora se sufragara por la presidencia de la República.

Dos puntos llaman la atención, uno es el constante crecimiento de Adán Augusto López, lo cual en gran medida se debe a la labor desempeñada por el diputado morenista Sergio Gutiérrez Luna, coordinador de las estructuras del movimiento: "Que Siga López, estamos Agusto" en Veracruz; y el otro es el avance de Movimiento Ciudadano que se ubica cinco puntos arriba del PAN.

Seguramente, los ataques contra la mandataria no van a detenerse, pues el ser la mejor evaluada y contar con mayor aceptación, la hace blanco fácil de quienes desean frenarla, lo cual no parece importarle en lo más mínimo, porque son muchas y muchos los que opinan que: "#EsClaudia", aunque todavía falte tiempo para la encuesta decisoria.

**Plancha de quite:** "Donde no hay lucha no hay fuerza". Oprah Winfrey

---

•Especialista en Derecho Electoral y experto en Derecho Parlamentario mvergara333@gmail.com